

REPUBLIQUE DU BURUNDI



Ambassade de la République du Burundi
en France

COMMUNIQUE DE PRESSE

Ce samedi 06 avril 2013, la communauté Burundaise de France s'est réunie dans la salle Lamartine de l'Assemblée Nationale Française sise 101 avenue de l'Université 75007 PARIS à 09 h 00, sur invitation de S.E.M. Gaspard MUSAVYARABONA, Ambassadeur du Burundi en France.

Le Député Jean Renet MARSAC, Président du Groupe d'Amitié France Burundi à l'Assemblée Nationale, avait gracieusement accepté d'en être le modérateur.

Comme le spécifient l'invitation et le programme de la journée, trois (3) points figuraient à l'ordre du jour à savoir :

- a. Anniversaire de la mort du Président Cyprien NTARYAMIRA
- b. Débat sur l'organisation de la Communauté Burundaise de France
- c. Présentation du Livre « *Un Cri... de liberté* » de Jacques CLAESSENS

Les échanges ont suivi la chronologie de ces 3 points précités :

1. ANNIVERSAIRE DE LA MORT DU PRESIDENT CYPRIEN NTARYAMIRA

Pour saluer la mémoire du Président Cyprien NTARYAMIRA, décédé au Rwanda le 06 avril 1994, l'Ambassade avait requis le témoignage d'un de ses proches et compagnon de lutte, Dr Isidore NKUNZUMWAMI.

Après avoir rappelé son parcours scolaire, académique, professionnel et politique, le conférencier a salué un homme de conviction et un grand travailleur qui a pris une grande part dans la venue et l'implantation de la démocratie au BURUNDI. Le seul hommage que nous pouvons rendre à un homme comme lui, qui a voué sa vie à la lutte pour la paix et la démocratie, c'est de continuer son œuvre en enterrant à jamais les conflits ethniques qui ont tellement endeuillé le Burundi, et en œuvrant en permanence à la recherche d'une démocratie qui met en avant le bien de tous et l'accession au pouvoir par des élections libres et transparentes.

2. DEBAT SUR L'ORGANISATION DE LA COMMUNAUTE BURUNDAISE DE FRANCE.

Après avoir rappelé les grandes recommandations de la première journée de la Communauté burundaise de France, l'Ambassadeur MUSAVYARABONA a fait intervenir deux burundais choisis pour avoir mené par le passé les réflexions sur le sujet.

Monsieur Jean Léonard NDAYISHIMIYE a rappelé que l'idée d'organiser la communauté burundaise de France date de longtemps, notamment en 2004 lorsque le Président Domitien NDAYIZEYE, en visite officielle à PARIS, avait recommandé la création d'un forum des associations des burundais de France.

C'est ainsi que l'Ambassadeur Ildéphonse NKERAMIHIGO, a eu l'idée de réunir les burundais en 2007 afin de réfléchir à la question relative à l'organisation de la communauté burundaise résidant en France. Un comité s'était alors dégagé avec comme agenda d'approfondir le sujet, de réunir et présider les rencontres suivantes, qui ne se sont malheureusement pas tenues faute de quorum.

Le Pasteur NKUNDABASHAKA a, quant à lui, rappelé que la création de l'AIDBU s'inscrit dans le suivi de la rencontre de Bruxelles de mars 2007 sur l'organisation de la Diaspora burundaise dans une optique surtout économique.

Dans le débat contrasté qui a suivi, l'assemblée a constaté qu'un groupe de burundais a décidé unilatéralement d'organiser une réunion sur le sujet le 20 Avril 2013. Si l'idée en soi n'est pas mauvaise, les participants ont déploré le fait que cette initiative ne soit pas une émanation de la présente assemblée.

D'autre part, tout en constatant que, formellement il n'y a pas, à l'heure actuelle une direction de la communauté Burundaise de France, certains des participants ont proposé la fusion de l'ancienne équipe évoquée ci-haut et le groupe autoproclamé. De ce débat, sont nées les recommandations suivantes :

1. La création d'une fondation pour le Développement du Burundi qui regrouperait les burundais de la diaspora et les amis du Burundi et la mise en place d'un groupe technique pour approfondir la question. Le Député Jean René MARSAC a promis de soutenir le projet.
2. Les initiatives actuelles d'organisation de cette communauté ne doivent pas ignorer les initiatives antérieures mais plutôt s'en inspirer. L'idée donc d'un groupe consensuel d'initiative est à saluer.
3. Murir et approfondir la réflexion en tenant compte de la diversité de la communauté burundaise de France

3. PRESENTATION DU LIVRE « UN CRI... DE LIBERTE DE JACQUES CLAESSENS

La présentation du livre « Un Cri... de liberté » de Jacques CLAESSENS a été faite par l'épouse de l'auteur, Madame Constance F. CLAESSENS ainsi que le professeur Fabien CISHAHAYO. Le livre est un témoignage riche d'émotion dont une grande partie est consacrée au Burundi où l'auteur a longtemps vécu.

La réunion qui avait commencé à 09 h 30 a été clôturée à 13 h 00 par un mot de remerciement et d'au revoir prononcé par S.E.M. Gaspard MUSAVYARABONA, appelé pour d'autres hautes fonctions au Burundi.

Gaspard MUSAVYARABONA

Ambassadeur

